

L'EMANCIPATEUR

SYNDICAT CGT DU VAR DES RETRAITÉS ET ANCIENS SALARIÉS
DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE

Mensuel n° 416 - Décembre 2024



édito

Chères et chers camarades,

Alors que l'année 2024 se termine, c'est l'occasion pour notre syndicat de vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d'année. Une année qui aura été marquée par de nombreux défis, qui ont été relevés grâce à votre engagement et à votre détermination. Que ce soit de façon globale avec la bataille des législatives de l'été dernier ou plus récemment avec les actions des 3, 5 et 12 décembre comme de façon plus spécifique avec l'action spectaculaire à l'Intermarché de Sollies-Pont.

Vous avez fait front face à des réformes injustes, à l'austérité et à la précarité. Ensemble, nous avons prouvé que la force de notre syndicat est une arme redoutable contre l'injustice sociale.

2025 s'annonce une année de nouveaux combats : pour la défense des services publics, des droits des travailleurs et des retraites, contre la dérégulation et pour la reconnaissance de la dignité des salariés dans tous les secteurs, comme en atteste l'appel du comité général de l'UCR/CGT ou encore le communiqué confédéral CGT sur l'augmentation des retraites. Nous restons plus que jamais unis, solidaires et déterminés à faire entendre notre voix dans les luttes à venir.

Merci à vous toutes et tous pour votre engagement au sein de la CGT. Votre militantisme est essentiel pour faire avancer nos idées et construire un avenir plus juste. C'est grâce à vous que nous pouvons continuer à porter la voix des travailleurs, des plus fragiles, de ceux qu'on tente de faire taire.

Pour ce faire, et afin de pouvoir répondre aux questions de toutes et tous dans les meilleures conditions, le syndicat a remis à neuf ses locaux de la Bourse du Travail de Toulon.

Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

Bien fraternellement,

L'équipe de rédaction de *L'Emancipateur*

ENCORE UN PREMIER MINISTRE?!
MAIS TU EN AS EU COMBIEN DÉJÀ?



sommaire

- Edito **1**

- Notre syndicat
dans les luttes **2**

- Appel du Comité
général de
l'UCR-CGT
- Défaite pour
le gouvernement **3**

- Le syndicat installé
dans ses nouveaux
locaux **4**

EN ENCART :
Calendrier FNTÉ 2025
et marque- pages



Notre syndicat dans les luttes...

8 NOVEMBRE : INTERMARCHÉ



gendarmes alertés par la direction de l'établissement.

Devant la responsabilité et le sang-froid des manifestants, tout s'est déroulé sans encombre notable.

Comme devait le déclarer Richard Roméo-Giberti, secrétaire général de l'UD CGT Var, dans une intervention passionnée : « *le coup de force des syndicats présents avait pour but de faire un trou dans la poche des capitalistes* » en guise d'avertissement. Mission accomplie !

Depuis, et après 20 plaintes de salariés déposées au prud'homme tout comme au pénal, L'inspection du travail, à travers 7 inspecteurs du travail et accompagnée de la Gendarmerie, s'est rendu dans le magasin et a entendu les salariés un à un, vérifiant les contrats de travail au rabais, les Caces, les habilitations...

Le concept de solidarité n'est pas un vain mot à la CGT. Et ce notamment lorsqu'il s'agit de s'opposer aux patrons-voyous. Démonstration en a encore été faite le 8 novembre dernier à l'Intermarché de Solliès-Pont. Alertée par des salariés dénonçant des cas multiples de harcèlement, d'insultes et de violences sexistes et sexuelles par les dirigeants de l'enseigne, l'UD CGT Var avait organisé une opération d'envergure à l'intérieur de la grande surface. Ce sont environ 250 manifestants CGT, avec une forte participation de notre syndicat, qui ont envahi les lieux pour les occuper toute la matinée sous l'œil complaisant d'une vingtaine de

Les inspecteurs ont signifié à la direction qu'ils ne laisseraient rien passer ; ni aujourd'hui, ni demain.

La CGT reste tout de même vigilante et se réserve néanmoins le droit de réintervenir si une quelconque pression devait être exercée sur les salariés par les patrons voyous... A la CGT, on n'est jamais tout seul !

3 DÉCEMBRE



3 décembre : Les retraités dans l'action et dans l'unité pour exiger l'indexation et la revalorisation des pensions au 1er janvier mais aussi pour l'abrogation de la réforme des retraites.

5 DÉCEMBRE



5 décembre : Avec les fonctionnaires pour la défense des services publics et du statut de la Fonction Publique...

12 DÉCEMBRE

Notre syndicat s'est inscrit dans la journée nationale d'actions pour l'industrie. A l'appel de 18 fédérations et de l'UD/83, une délégation de plusieurs camarades du syndicat s'est rendue au meeting des cheminots CGT de la côte d'azur devant la gare de Draguignan, pour exiger le maintien et le développement du fret ferrovière...

Appel du Comité général de l' UCR-CGT

D depuis des mois, les retraité·es mènent des actions sous des formes diverses. Ces mobilisations ont permis des avancées, certes insuffisantes, qui nous encouragent à poursuivre.

Malheureusement, nous devons constater que les différents gouvernements s'acharnent à détruire ce que nous avons conquis et défendu tout au long de nos vies militantes et citoyennes : démantèlement de la Sécurité sociale, des services publics, de l'industrie, la marchandisation du système de santé, la spirale de la privatisation et de spéculation engagée par les différents gouvernements entraîne une flambée des prix non maîtrisée.

Ces éléments provoquent aujourd'hui un accroissement de la pauvreté, notamment chez les femmes, avec pour conséquence une baisse des niveaux de vie, laissant une partie croissante de la population dans l'anxiété du lendemain, la peur de la maladie et celle de la solitude. Il est pourtant possible d'agir autrement : conquérir et reconquérir une Sécurité sociale intégrale financée

exclusivement par les cotisations sociales, bâtir un système de santé performant et public, renforcer des services publics adaptés aux besoins de toutes et tous, et garantir un niveau de pensions et de retraites permettant à chacun·e de vivre dignement cette étape de la vie.

Nous ne renoncerons pas à nos revendications et restons déterminé·es à les faire aboutir. La responsabilité du gouvernement et du patronat dans la situation actuelle est totale.

En tant que retraité·es, nous sommes conscient·es que l'avenir de l'industrie, d'une agriculture respectueuse de l'environnement, des services publics de proximité constituent des enjeux cruciaux pour le bien-être et le bien-vivre à toutes les étapes de la vie. Nous nous engageons aux côtés des actives et actifs dans toutes les actions décidées en faveur de la justice sociale et

environnementale.

Face à la volonté de diviser jeunes et retraité·es, salarié·es et retraité·es, ou même les retraité·es entre elles et eux, nous réaffirmons notre volonté de rassembler et de travailler ensemble pour un véritable changement de société. Nous mènerons les luttes nécessaires pour la paix dans le monde, contre les ventes d'armes et l'augmentation des budgets militaires, l'égalité entre toutes et tous, la reconnaissance du travail et, par conséquent, de la retraite.

C'est pourquoi le Comité général, réuni les 9 et 10 décembre 2024, appelle l'ensemble des retraité·es à une grande journée de mobilisation nationale dans la deuxième quinzaine de mars et à faire de l'année 2025 l'année de la reconquête de la Sécurité sociale et du droit à la Santé.

Défaite pour le gouvernement sur les revalorisations des pensions de retraite

Le ministre de l'Économie a été contraint d'annoncer la revalorisation des pensions de retraite de 2,2% au premier janvier 2025.

C'est une première bataille gagnée pour les retraité·s. Alors que le gouvernement avait prévu une revalorisation pour moitié en deux temps et pas pour tous les retraité·es, qu'on nous applique, à minima, le code de la Sécurité sociale n'est que justice. Ce n'est malgré tout pas suffisant pour garantir le niveau des pensions des retraité·es, notamment sur les plus petites, qui subissent de plein

fouet l'augmentation des dépenses incompressibles et contraintes (frais de santé, nourriture, énergie...).

A force de refuser d'entendre les revendications sociales portées par la CGT, notamment sur ce sujet, à travers les organisations de retraité·es tel que l'UCR CGT, le gouvernement a chuté.

C'est un signal fort et une leçon à retenir pour tout prochain gouvernement !



Le syndicat installé dans ses nouveaux locaux

Nos locaux de la Bourse du Travail ont été entièrement rénovés. Nous sommes passés de trois à deux bureaux et nous avons fait un grand tri et sommes à présent bien installés et prêts à vous accueillir dans un environnement propre et chaleureux.

Nos permanences du 1er semestre 2025 à la Bourse du travail de Toulon

- 23 janvier
- 20 février
- 20 mars
- 24 avril
- 22 mai
- 26 juin

Nous vous souhaitons de
passer de bonnes fêtes
de fin d'année et vous
adressons nos meilleurs
vœux de santé, de luttes
et de succès pour 2025 !



Par nos luttes, **empêchons ces parasites de nuire ...**

PAS D'AUSTERITE POUR LES PATRONS ...

Alors que l'extrême centre, la droite et ses extrêmes refusent de mettre les plus riches à contribution, les grands patrons du CAC 40 continuent d'engranger des bénéfices colossaux. Depuis 2022, leurs salaires ont fait un bon supplémentaire de 6% ; Soit au total + 37% depuis 2019, l'équivalent de 7,1 millions d'euros par an. Mais surtout... Pas touche au grisbi !

ELON MUSK... LA REFERENCE DE KASBARIAN !

Kasbarian, le ministre de la Fonction publique démissionnaire (démissionné par la censure !) a dévoilé sa nouvelle idole. C'est Elon Musk. Il l'a d'ailleurs félicité sur X pour sa nomination par Trump qui lui a assigné la mission de tronçonner les services publics étasuniens. Il lui a exprimé sa « **hâte de partager les meilleures pratiques pour faire face à l'excès de bureaucratie, réduire la paperasserie et repenser les organisations publiques** ». Si d'aucun en doutait, voilà le programme de destruction massive du clan des battus des législatives de juillet !

Seules des mobilisations massives sur des bases de classe et dans l'unité, permettront un changement de cap radical pour garantir et améliorer nos conquies sociaux.

Alors... BONNE ANNÉE DE LUTTE ET DE SUCCÈS EN 2025 !